



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 09/08/2019

MONITOREO DE INTELIGENCIA EPIDEMIOLÓGICA
(Corte a las 09:00 hrs)

JURISDICCIÓN SANITARIA I:

- CASO EFE:
 - Femenino de 28 años de edad con residencia en Cuernavaca, inicio de síntomas 04/08/2019 y exantema 05/08/2019, solicitud de atención y toma de muestra 07/08/2019 pendiente resultado, unidad notificante CS Apancingo, SSA, JSI.
 - Masculino de 15 años de edad con residencia en Temixco, inicio de síntomas 06/08/2019 y exantema 06/08/2019, solicitud de atención y toma de muestra 07/08/2019 pendiente resultado, unidad notificante Hospital del Niño y Adolescente Morelense, SSA, JSI.
- CASO TBP:
 - Masculino de 64 años de edad con residencia en Yautepec, inicio de síntomas 31/07/2019, solicitud de atención y toma de muestra 05/08/2019, con resultado de baciloscopía positiva 07/08/2019, inicio de tratamiento antifímico 07/08/2019, unidad notificante HGRMF No.1, IMSS, JSI.

JURISDICCIÓN SANITARIA II:

- SIN MOVIMIENTO.

JURISDICCIÓN SANITARIA III:

- SIN MOVIMIENTO:



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estatal de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 09/08/2019

MONITOREO DE MEDIOS (Corte a las 09:00 hrs)

SOL DE CUERNAVACA.

• **Vecinos de la Estación exigen derecho al agua.**

Vecinos de Patios de la Estación de Cuernavaca marcharon por las principales calles de la capital para exigir a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no corte el suministro de energía eléctrica a los pozos, al argumentar que el agua es un derecho humano.

Samuel Jaramillo Salgado, líder de Patios de la Estación y Vías del Ferrocarril del municipio de Cuernavaca, aseguró que personal de la CFE ha acudido al lugar para cortar el servicio de la energía eléctrica, pero lo propios vecinos se los han impedido.

• **¡Cuidado! ¡Evita el sarampión!**

Ante la presencia de casos de sarampión en el país, la Secretaría de Salud, a través de Servicios de Salud de Morelos (SSM), asegura que el riesgo de introducción al estado es bajo; no obstante, es necesario que la población tome precauciones.

Marco Antonio Cantú Cuevas, secretario de Salud, explicó que esta enfermedad se caracteriza por presentar síntomas como fiebre, enrojecimiento de ojos, congestión nasal, tos, manchas pequeñas dentro de la boca; y posteriormente erupciones cutáneas en cara y cuello que se extienden a todo el cuerpo; además, que se transmite por contacto con gotitas de fluidos provenientes de la nariz, boca o garganta de una persona infectada.

El secretario de Salud reiteró que se mantienen las acciones de vigilancia epidemiológica al tiempo que indicó no debe existir alarma entre la comunidad, sino la conciencia de poner en práctica las recomendaciones, y en caso de presentar algún síntoma evitar la automedicación y acudir de manera inmediata a la unidad de salud más cercana.

Por otra parte, el funcionario estatal informó que se han reportado 219 casos de dengue, principalmente en los municipios de Cuautla, Ayala,



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Jiutepec, Yautepec y Cuernavaca; además de ocho de zika y uno de chikungunya

En el combate contra las enfermedades transmitidas por vector es fundamental la participación de la población con las acciones de patio limpio y participando con el equipo de Servicios de Salud de Morelos (SSM) en las actividades de saneamiento básico que se están realizando casa por casa.

DIARIO DE MORELOS.

• Advierten por presencia de sarampión en el país

Cuernavaca, Morelos.- Ante la presencia de casos de sarampión en el país, la Secretaría de Salud, a través de Servicios de Salud de Morelos (SSM), asegura que el riesgo de introducción al estado es bajo; no obstante, es necesario que la población tome precauciones.

“Solicitamos a los morelenses evitar lugares conglomerados, mantener las medidas básicas de higiene como el lavado constante de manos, si el jabón y agua no están disponibles, utilizar gel desinfectante que contenga al menos un 60 por ciento de alcohol; asimismo, si no es de urgencia salir de México, evitar viajes a países de Europa, Norteamérica y Sudamérica”, llamó el secretario Marco Cantú Cuevas.

Reiteró que se mantienen las acciones de vigilancia epidemiológica al tiempo que indicó no debe existir alarma entre la comunidad, sino la conciencia de poner en práctica las recomendaciones, y en caso de presentar algún síntoma evitar la automedicación y acudir de manera inmediata a la unidad de salud más cercana.

Alertan por presencia de casos de sarampión

Síntomas

Se caracteriza por presentar fiebre, enrojecimiento de ojos, congestión nasal, tos, manchas pequeñas en la boca, y posteriormente erupciones cutáneas en cara y cuello que se extienden a todo el cuerpo. Se transmite por contacto con gotitas de fluidos provenientes de una persona infectada.

• Casos de dengue, entre los números esperados: Salud

CUERNAVACA, MORELOS.- El secretario de Salud del Estado, Marco Antonio Cantú Cuevas, informó que van 219 casos confirmados de dengue los cuales se mantienen dentro de lo esperado para este año.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Explicó que en el estado no existe alerta epidemiológica por el número de casos de dengue ya que, aunque la cifra es mayor a la del año pasado, está dentro del rango esperado y la situación está vigilada. "El personal del área de Vectores de los Servicios de Salud de Morelos acude casa por casa para verificar cómo están patios y azoteas y enseñar cómo controlar la aparición de moscos, además de aplicar el abate que se utiliza para que las larvas no se transformen en moscos, es una de las medidas más importantes porque las autoridades solas no podemos, necesitamos ayuda de la ciudadanía", señaló el secretario de Salud.

Verifican cifras

Marco Cantú comentó que en comparación con el año pasado el número de casos es mayor, pero es una cantidad parecida a la registrada en 2016 y 2017, por lo que analizan si el número de casos de 2018 es correcta o fue manipulada.

En tanto, exhortó a la población para que permita que personal de Vectores ingrese a sus domicilios.

"Ellos van debidamente identificados, tienen un uniforme, y están capacitados para detectar zonas y puntos de riesgo en las casas en las que también se aplica abate en depósitos de agua para que las larvas no se conviertan en moscos", insistió Marco Cantú Cuevas.

Limpieza. La Secretaría de Salud llama a la población a colaborar en la prevención del dengue.

Casos de dengue, cifras esperadas de Casos en Morelos

En lo que va del año, se han registrado 219 casos de dengue en Cuautla, Ayala, Jiutepec, Yautepec y Cuernavaca.

LA UNIÓN.

- **Atendió PC Cuernavaca reportes de árboles colapsados, tras lluvias**

La Subsecretaría de Protección Civil (PC) de Cuernavaca informó que atendió diversos reportes de auxilio por parte de la ciudadanía, tras las lluvias registradas la noche del miércoles y madrugada del jueves.

Al respecto, la dependencia municipal detalló que tres árboles colapsaron, en diferentes puntos de la capital de Morelos, entre ellos en un panteón.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



El primer sitio al que acudió el personal municipal fue a la colonia Alarcón, para retirar ramas y el árbol caído; de igual modo, a la colonia Adolfo López Mateos.

Además, se atendió otro reporte similar en la carretera federal México-Cuernavaca.

- **El martes se reanudará matanza de reses en rastro municipal: comuna**

En protesta en la sede del Ayuntamiento, productores de carne señalan afectaciones y riesgos sanitarios por realizar dicha actividad en otros lugares.

Introductores de ganado, tablajeros y productores de carne se manifestaron la mañana de ayer en el Ayuntamiento de Cuernavaca para pedir a las autoridades que exijan a la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) que permita la reapertura de la línea de matanza de reses en el rastro municipal de Cuernavaca.

Los productores llevaron al Ayuntamiento de Cuernavaca reses y cerdos para pedir que se atienda su demanda, pues advierten que realizar la matanza en otros lugares les representa gastos adicionales que implicarían incluso aumentar el precio de la carne.

Refirieron que ya tienen más de un mes sin poder realizar la matanza de bovinos, por lo que han tenido que llevar a los animales al Estado de México para la matanza, donde no existen garantías sanitarias. Otros realizan esa labor en Morelos pero en lugares que no están certificados.

Los manifestantes aseguraron que la situación es crítica para los introductores, pues señalaron que el cierre del rastro ha sido injustificado, porque no hay evidencia real de que la carne tuviera clenbuterol y, por lo que tiene que ver con la infraestructura del centro de matanza, manifestaron que las autoridades municipales ya realizaron las adecuaciones que exigió Cofepris, por lo que ya no hay pretexto para que siga cerrado parcialmente.

Finalmente y después de su protesta fueron atendidos por el secretario del Ayuntamiento, Erik Romero Santiago, quien les anunció que el próximo martes ya estará abierta la línea de matanza de reses del rastro de Cuernavaca.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



- **La obesidad es causa de diabetes, insuficiencia renal, hipertensión y enfermedades cardiovasculares: ISSSTE**

A través de las Jornadas de Bienestar "El ISSSTE Contigo", el Instituto impulsa la prevención al brindar servicios médicos gratuitos a toda la población.

Al iniciar este programa en la sede del CONALEP, ubicada en Metepec, Estado de México, se inauguró un consultorio médico permanente en las instalaciones de la Dirección de este sistema educativo.

Desafortunadamente, México ocupa el primer lugar en América Latina en índices de obesidad tanto en niños como en adultos y ello deriva en que las principales enfermedades de la población sean la diabetes, hipertensión, insuficiencia renal y enfermedades cardiovasculares, destacó el Director Normativo de Prestaciones Económicas, Sociales y Culturales del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Edgar Díaz Garcilazo.

Al inaugurar en la sede del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP), ubicada en Metepec, Estado de México, en compañía de su titular, Enrique Ku Herrera, y en representación del Director General, Luis Antonio Ramírez Pineda, la 20° Jornada de Bienestar "El ISSSTE Contigo", Díaz Garcilazo dijo que el organismo está impulsando una mayor prevención del cáncer de próstata ya que es una enfermedad de los adultos mayores con más prevalencia y muertes debido a que los hombres son reticentes a someterse a revisiones y diagnósticos.

Ambos funcionarios atestiguaron la apertura de un consultorio médico permanente en las instalaciones del CONALEP. "Estas acciones son un compromiso de que el ISSSTE permanecerá cerca de todos sus derechohabientes. Seguimos en transformación para reforzar cada servicio y atención, el Instituto está a su disposición, aprovechenlo", acotó el titular de la Dirección Normativa.

Por su parte, Ku Herrera reconoció el compromiso y responsabilidad social que ha tenido el ISSSTE con los trabajadores, y exhortó al personal a aprovechar la oportunidad de acercarse a los más de once servicios de salud de esta jornada.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



"El CONALEP se compromete a difundir entre todos los trabajadores, los programas que el ISSSTE otorga, con el fin de que los conozcan y tengan la mejor atención. El tema de salud es un eje fundamental del Gobierno de México, no podemos estar sin esta información, no sólo es la atención personal, sino para sus familias", apuntó.

Los días 06, 07 y 08 de agosto se realiza la Jornada de Bienestar "El ISSSTE Contigo" en las oficinas centrales del CONALEP, donde se brinda atención médica gratuita a toda la población y administrativa a los trabajadores al servicio del Estado. Cuenta con más de 11 servicios como nutrición, vacunas, planificación familiar, detección oportuna de cáncer de mama y próstata, hipertensión, diabetes, entre otros, así como información de FOVISSSTE, TURISSSTE, PENSIONISSSTE y SUPERIASSSTE.

En este período, el Instituto brindará actividades culturales y deportivas para beneficio de más de mil trabajadores del CONALEP.

- **La presa de Tilzapotla registra contaminación severa**

El comisariado ejidal refirió que se debe a las descargas de dos redes de drenaje en mal estado; el gobierno dice que sí serán reparadas, pero no se sabe cuándo.

Puente de Ixtla.- La presa de Tilzapotla presenta contaminación severa por el mal estado de dos redes de drenaje de la comunidad, aseguró el presidente del Comisariado Ejidal.

Daniel Miranda Castrejón refirió que ya se ha solicitado la intervención del gobierno municipal, que encabeza Mario Ocampo Ocampo, para la reparación de las tuberías y poner fin a esta mala práctica.

El representante ejidal de Tilzapotla dio a conocer que presentan un grave problema con el tema de la contaminación de la laguna, de la cual dependen cientos de familias de este lugar que viven de la pesca.

"Tenemos dos drenajes que están rotos; hemos solicitado que se arregle y en el Ayuntamiento nos dicen que sí se reparará, pero no hay fecha. Sabemos que es una obra difícil y cara; de una tubería son 15 metros dañados y 20 de la otra; la contaminación que está llegando a la presa es alarmante", reconoció.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Agregó que esta contaminación está afectando la pesca, ya que eso pone en mal el producto que se extrae de este embalse. "Son descargas de los dos drenajes principales de Tilzapotla, y aunque no se ha escuchado que ha generado algunas enfermedades, si es preocupante; sólo como detalle, se ha comentado que los que riegan sí dicen que les salen hongos en la piel, y por ello es necesaria la reparación de los drenajes", insistió.

Comentó que poco a poco la gente ha dejado de pescar porque sabe que todos los drenajes vienen a caer en la presa; sin embargo, en algunos casos, pescadores llevan la mojarra a vender a otros municipios y eso es lo más preocupante, dijo.

Finalmente, el presidente del Comisariado Ejidal hizo un llamado a las autoridades locales, estatales y federales para que atiendan la situación y la solucionen a la brevedad para evitar un mayor problema ambiental de salud pública y social.

ZONA CENTRO.

- **Presas de Morelos se encuentran en su conjunto al 64.69 por ciento de su capacidad.**

La Comisión Estatal del Agua (Ceagua) informó que de acuerdo a los datos proporcionados por la Comisión Nacional del Agua (Conagua), las presas de almacenamiento monitoreadas en el estado de Morelos se encuentran en su conjunto al 64.69 por ciento de su capacidad, mismas que se localizan en los municipios de Puente de Ixtla, Tlaquiltenango, Ayala, Amacuzac, Miacatlán, Axochiapan, Jantetelco, Temoac y Zacualpan de Amilpas. Asimismo, la Ceagua señaló que temperatura máxima registrada fue de 35°C en la estación climatológica Alpuyeca, ubicada en el municipio de Xochitepec. En tanto, la temperatura mínima fue de 9°C en las estación climatológica Tlacualera, ubicada en el municipio de Tlalnepantla, mientras que en observatorio meteorológico de Cuernavaca se registró una temperatura máxima de 27.6°C; en Cuautla 28°C y en Jojutla 32°C. En las estaciones climatológicas monitoreadas en el estado, la lluvia máxima registrada fue de 76.1 mm en Achichipico, ubicada en el municipio de Yecapixtla.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



MORELOS
ANFITRIÓN DEL MUNDO
Gobierno del Estado
2018-2024

REPORTE UIES 09/08/2019

MONITOREO DE LLUVIAS

Reporte de Lluvias

Se informa que, durante la noche de ayer y la madrugada de hoy se presentaron lluvias ligeras e inapreciables en todo el estado,

Al momento No se tiene reporte de afectaciones relevantes que requieran intervención de salud.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 09/08/2019

MONITOREO DE LLUVIAS

LLUVIAS INTENSAS EN ZONAS DE SONORA, SINALOA Y CHIHUAHUA, ASÍ COMO EN OAXACA, TABASCO Y CHIAPAS, ACOMPAÑADAS DE DESCARGAS ELÉCTRICAS

Para hoy, la **onda tropical No. 26** recorrerá el sur del territorio nacional, asociada con una **zona de inestabilidad con probabilidad de desarrollo ciclónico** al sur de las costas de Oaxaca. Un **canal de baja presión** se extenderá a lo largo de la Sierra Madre Occidental, hasta el centro del país. Por su parte, la **onda tropical No. 27** recorrerá la Península de Yucatán y el sureste del país e interaccionará con un **canal de baja presión** extendido sobre el sur del Golfo de México. Dichos sistemas generarán el siguiente potencial de lluvias:

Pronóstico de precipitación para hoy 9 de agosto de 2019:

Lluvias muy fuertes a puntuales intensas (75 a 150 litros por metro cuadrado): Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Oaxaca, Chiapas y Tabasco.

Lluvias fuertes a puntuales muy fuertes (50 a 75 litros por metro cuadrado): Veracruz, Guerrero, Yucatán y Campeche.

Intervalos de chubascos con lluvias puntuales fuertes (25 a 50 litros por metro cuadrado): Durango, Zacatecas, Nayarit, Jalisco, Michoacán, Estado de México, Morelos, Puebla y Quintana Roo.

Intervalos de chubascos (5.1 a 25 litros por metro cuadrado): Baja California Sur, Colima, Guanajuato, Hidalgo, Tlaxcala y Ciudad de México.

Lluvias aisladas (0.1 a 5.0 litros por metro cuadrado): Tamaulipas, San Luis Potosí, Aguascalientes y Querétaro.

Las zonas de lluvia se acompañarán de descargas eléctricas, viento arrachado, caída de granizo y posibles deslaves en laderas de zonas montañosas.

Pronóstico de temperaturas máximas para hoy 9 de agosto de 2019:

Temperaturas iguales o superiores a 45°C: Zonas de Sonora.

Temperaturas de 40 a 45°C: Zonas de Baja California, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas.

Temperaturas de 35 a 40°C: Zonas de Baja California Sur, Sinaloa, Nayarit, Jalisco, Colima, Michoacán, Guerrero, Chiapas, Tabasco, Campeche y Yucatán.

Pronóstico de vientos para hoy 9 de agosto de 2019:

Viento con rachas superiores a 50 km/h: Península de Baja California, Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Durango, Zacatecas, Tamaulipas, Campeche y Yucatán.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 09/08/2019

MONITOREO METEOROLÓGICO Y SISMOLÓGICO

Valle de México: Cielo medio nublado con incremento de nubosidad por la tarde y lluvias puntuales fuertes acompañadas de descargas eléctricas y rachas de viento en el Estado de México e intervalos de chubascos en la Ciudad de México. Viento del este de 10 a 25 km/h con rachas de hasta 40 km/h. En la Ciudad de México se prevé una temperatura máxima de 25 a 27°C y mínima de 12 a 14°C. Para el Estado de México, temperatura máxima de 21 a 23°C y mínima de 8 a 10°C.

Pacífico Centro: Cielo parcialmente nublado en la mañana y nublado por la tarde con lluvias fuertes en Nayarit, Jalisco y Michoacán, así como intervalos de chubascos en Colima, todas acompañadas de descargas eléctricas y posibles granizadas. Ambiente caluroso durante el día. Viento de dirección variable de 10 a 25 km/h en la región, con rachas que pueden superar 50 km/h en zonas de lluvias.

Pacífico Sur: Cielo nublado con lluvias puntuales intensas acompañadas de descargas eléctricas y posibles granizadas en Oaxaca y Chiapas, así como muy fuertes en Guerrero. Ambiente caluroso durante el día. Viento de dirección variable de 10 a 25 km/h en la región, con rachas superiores a 40 km/h en zonas de lluvia.

Golfo de México: Cielo nublado por la tarde con lluvias puntuales intensas en Tabasco y muy fuertes en Veracruz, así como lluvias aisladas en Tamaulipas, todas acompañadas de descargas eléctricas. Ambiente muy caluroso durante el día y viento del este y sureste de 10 a 25 km/h en la región, con rachas superiores a 50 km/h en Tamaulipas.

Península de Yucatán: Cielo nublado por la tarde con lluvias muy fuertes en Yucatán y Campeche y fuertes en Quintana Roo, acompañadas de descargas eléctricas. Ambiente muy caluroso y viento del este y noreste de 10 a 25 km/h en la región, con rachas que pueden superar 50 km/h en Campeche y Yucatán.

Mesa Central: Cielo nublado por la tarde con lluvias puntuales fuertes en Morelos y Puebla, intervalos de chubascos en Guanajuato, Hidalgo y Tlaxcala, así como lluvias aisladas en Querétaro, todas acompañadas de descargas eléctricas. Ambiente cálido durante el día y viento del este y noreste de 10 a 25 km/h en la región, con rachas de 40 km/h en zonas de lluvia.



MONITOREO SISMOLÓGICO

FECHA: 2019-08-09

HORA: 05:55:05

MAGNITUD: 2.1

EPICENTRO

LATITUD: 19.42°

LONGITUD: -99.21°

LOCALIZACIÓN: 2 KM AL NOROESTE DE V ALVARO OBREGON, CDMX.

PROFUNDIDAD: 1 KM

Estaciones	Cuernavaca	Jiutepec	Yautepéc	Temixco	Cuautla	Puente de Ixtla
Temp. Max.	27°C	28°C	29°C	31°C	28°C	32°C
Temp. Min.	13°C	16°C	18°C	17°C	14°C	18°C

Estaciones	Yecapixtla	Tepoztlán	Tres Marías	Jojutla	Ocuituco	Jonacatepec
Temp. Max.	28°C	27°C	19°C	32°C	24°C	30°C
Temp. Min.	14°C	13°C	9°C	19°C	13°C	15°C



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 09/08/2019

MONITOREO VOLCÁNICO

Agosto 08, 11:00 h (Agosto 08, 16:00 GMT)

En las últimas 24 horas por medio de los sistemas de monitoreo del volcán Popocatépetl se identificaron 157 exhalaciones, acompañadas de vapor de agua, gas y bajas cantidades de ceniza. Además, se registraron dos explosiones menores hoy a las 03:09 h y 03:41 h. También se contabilizaron 640 minutos de tremor.



Al momento de este reporte se tiene visibilidad parcial hacia el volcán por presencia de nubosidad si se presentara una emisión los vientos la dispersarían hacia al norte-noroeste.

El día 27 de julio, con el apoyo de la Guardia Nacional, se realizó un sobrevuelo de reconocimiento al cráter del volcán Popocatépetl. Durante dicho sobrevuelo, especialistas del Centro Nacional de Prevención de Desastres (CENAPRED) de la Coordinación Nacional de Protección Civil e investigadores del Instituto de Geofísica de UNAM pudieron corroborar que el domo número 83 del volcán Popocatépetl fue destruido por las explosiones registradas y las emisiones con contenido de ceniza ocurridas con anterioridad. Asimismo, se obtuvieron imágenes térmicas y fotografías que permitieron determinar que el cráter interno mantiene sus mismas dimensiones.

El CENAPRED exhorta a NO ACERCARSE al volcán y sobre todo al cráter, por el peligro que implica la caída de fragmentos balísticos y en caso de lluvias fuertes alejarse de los fondos de barrancas por el peligro de flujos de lodo y escombro.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estatal de Morelos



@GobiernoMorelos



El **Semáforo de Alerta Volcánica** del Popocatépetl se encuentra en AMARILLO FASE 2.

Las recomendaciones para la población ante esta actividad son: No hacer caso a rumores y estar atentos a la información que emita la Coordinación Nacional de Protección Civil por sus canales y cuentas oficiales www.gob.mx/cenapred y [@CNPC MX](https://www.facebook.com/CNPC.MX)

Ante la probable caída de ceniza se recomienda:

1. Cubrir nariz y boca con pañuelo o cubreboca.
2. Limpiar ojos y garganta con agua pura.
3. Utilizar lentes de armazón y evitar los de contacto para reducir la irritación ocular.
4. Cerrar ventanas o cubrirlas y permanecer lo más posible dentro de la casa.

Los escenarios previstos para esta fase son:

1. Que continúe la actividad explosiva de escala baja a intermedia.
2. Lluvias de ceniza leves a moderadas en poblaciones cercanas.
3. Posibilidad de flujos piroclásticos y flujos de lodo de corto alcance.

RECOMENDACIONES:

Se hace especial énfasis en las siguientes recomendaciones:

1. Continuar con el radio de seguridad de 12 km, por lo que la permanencia en esa área no está permitida.
2. Controlar el tránsito entre Santiago Xalitzintla y San Pedro Nexapa, vía Paso de Cortés.
3. A las autoridades de Protección Civil, mantener sus procedimientos preventivos, de acuerdo con sus planes operativos.
4. A la población se le recomienda elevar la atención a los avisos de las autoridades de su localidad y se exhorta a no acercarse al volcán, y mucho menos al cráter.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



El monitoreo del volcán Popocatépetl se realiza de forma continua las 24 horas. Cualquier cambio en la actividad será reportado oportunamente. El nivel del Semáforo de Alerta Volcánica dependerá de la evolución de la actividad del volcán.

Actualmente no hay reporte de caída de ceniza en el estado.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos